

3 banderas rojas que causan pánico en el mercado

El gasto de los estadounidenses y el precio del cobre pueden ser señales de debilidad económica, además de la caída en los precios del crudo.

No podrá ser tan frío como el vórtice polar del año pasado, pero hay algunos signos de invierno en la economía global y la estadounidense.

Estas son las tres alarmas que asustan al mercado, además de la dramática caída en el precio del petróleo, que ha recibido tanta atención.

1. Los estadounidenses no están gastando tanto.

Las ventas minoristas cayeron 0.9% en diciembre, en el mes crítico de compras navideñas. Fue una caída peor que cuando el vórtice polar detuvo la actividad económica en enero de 2013. El gasto del consumo empuja a la economía estadounidense y cualquier caída es preocupante, especialmente cerca de Navidad.

Hay que considerar que los expertos solo predecían un retroceso de 0.9% en diciembre. Si bien muchos compradores han disfrutado los bajos precios de la gasolina, las estaciones de servicio tuvieron una caída en ventas de 6.5% en diciembre, el mayor retroceso de cualquier categoría de *retail*, de acuerdo con el Departamento de Comercio.

Sin embargo, las noticias no son tan malas: los negocios de comida y muebles vieron un aumento en diciembre, aunque algunos analistas afirman que no esto compensa las débiles cifras en total.

2. La dramática caída del cobre.

Una preocupación creciente es la caída en los precios del cobre, que es visto como un indicador de cómo va la economía china. El precio del metal cayó a su menor nivel desde 2009 a 2.46 dólares, y ha tenido un descenso de casi 7% solo en esta semana.

Los inversores se alejan de *commodities* como el cobre, mientras los precios del crudo continúan en picada.



El metal también se vende en dólares, lo que lo hace menos atractivo a medida que el billete verde se fortalece.

La caída del cobre eleva preocupaciones sobre la salud de Asia y otros mercados emergentes, pese a que la firma Capital Economics afirma que no hay un catalizador clave de la caída registrada entre martes y miércoles.

3. La economía global se ve peor.

Crecen las preocupaciones de que la economía global pierde impulso. El Banco Mundial recortó sus proyecciones de crecimiento para 2015 a 3% desde 3.4%. La entidad también recortó sus previsiones para 2016. Los precios del petróleo están pegando a las naciones de la OPEP mientras que Japón y Europa batallan con la deflación.

El Gobierno nipón recientemente aprobó su presupuesto mientras que el Banco Central Europeo planea comenzar un programa de estímulo pronto. Líderes de naciones que dependen del petróleo, como Venezuela y Qatar, se reúnen esta semana en un esfuerzo por salvar a sus economías.

La pregunta es si la economía estadounidense puede prevalecer ante la debilidad y las débiles ventas minoristas.

***Con información de CNNExpansion**